



師 走

副校長 鈴木 格也

この1年の締めくくりの月となる12月に入りました。12月は師走、本当に早いものです。高松中学校の先生方も、教科指導や学級指導、部活動指導の他に、提出物のチェックや成績処理、面談資料の準備、通知表の準備等で1日1日をとても忙しくしています。特に3学年の先生方は、進路指導のための会議や関連事務など、多忙を極めています。もっとも「師走」とは、年末に僧侶が仏事のために忙しく走り回ることからだそうですが、「師」とは「教師」のことでもあり、「学校の先生も忙しくて走り回る月」という説もあるようです。

さて、今学校では、3年生にとって進路希望を決定する重要な時期です。11月中旬より、校長先生と私が面接練習を行っています。生徒は受験へ向けての面接経験が殆どありませんが、緊張しながら一生懸命に臨んでいます。一人ひとりとの面接で、3年生の生徒の良さを発見することができます。本番へ向けて、さらに向上を目指し、欲を言わせてもらえばと思います。そこで、面接のポイントをまとめると、次の3点はとても大切な事柄です。

○将来の展望は何か。そのために志望校がどういう意味があるか。志望理由と3年間をどのように活動したいかが明確であること。これが一番重要です。

○中学校生活の中で、学習面や生活面、委員会活動や行事、部活動等でそれぞれ自分の立場でどれだけ努力したか、そこで得たものを説得力のある自分の言葉で述べられることです。

○形は大切なポイントです。面接は「礼に始まり、礼に終わる」一連の立ち居振る舞い、そして頭髮、服装等の清潔感溢れる印象も決め手です。

面接は高校・大学受験、就職試験、昇任試験、初めて会う人への自己紹介など、長い人生を歩む上で、必ずある関門です。これがあるから人は成長するのだと思います。日常の生活が大事であることは確かです。特に3年生は、限りある時間を大切に過ごしてください。

年末・年始を控え、各ご家庭でもその準備のために忙しい時をお過ごしになり、大掃除や年始の挨拶など、お子様たちも家庭での役割を果たしながら、大きな節目を迎えます。このような時こそ、落ち着いた中で、家族ぐるみでこの1年間を振り返り、お互いに反省・評価し、新年の抱負を語り合うことは意義あることです。

学校は25日の終業式をもって二学期を終え、来年1月7日まで冬休みです。冬休みは風邪を引かないように過ごし、家族お揃いで新しい年をお迎えてください。

保護者の皆様へ

感染予防・感染対策は万全に

子供たちの安全・安心な学校生活を守るため、各家庭における感染症予防策の徹底をお願いします。

- 3密の回避、正しい手洗い、咳エチケット
- 毎朝検温、健康観察
 - ※ 家族に何らかの症状が見られる場合は、子供たちを無理せず休養させてください。
- 十分な換気
- 手が触れる場所などの消毒
- タオルなどを共用しない
- 高齢者・病気療養中の家族にうつさない
- 家族等で飲食店を利用して会食を行う場合
 - ・ 感染防止徹底宣言ステッカーを掲示している飲食店を利用する。
 - ・ 体調が悪いと感じるときは、無理をしない。
 - ・ 大人数、長時間での会食、大声、至近距離での会話は避ける。
 - ・ 食事中以外、特に会話する際には必ずマスクを付ける。
 - ・ 料理は小皿に分け、大皿から取り分けるのは避ける。
 - ・ 十分な換気を行う。
 - ・ 店舗入口や手洗い場所の消毒液で手指を消毒する。

～ タブレット端末の利活用が始まりました ～

11月に入り、社会科や技術科の授業において、タブレット端末を使用した授業が始まりました。

技術科の授業では、タブレット保管庫からの取り出し方や保管の仕方、タブレット端末の基本的な操作方法、アプリケーションソフト使用方法等について取り組んでいます。また、自分のタブレットを友達に使わせないこと、自分のIDとパスワードを言わないこと、友達のIDとパスワードを使わないこと等、タブレットの利用ルールについても確認しています。



左:タブレット保管庫の外観

各学年の廊下に1～3組の保管庫を設置しました。

右:タブレット保管庫の庫内

出席番号順に保管し、個々の端末に名前を貼り付けました。



～ 全校道徳（教育ネット 情報モラル講演会） ～

11月28日(土)学年学級別に、情報モラルについての出張授業を(株)教育ネットの講師の方々に行っていただきました。今回は生徒一人ひとりにタブレット端末の利活用が本格的に始まるにあたって、情報モラルについての理解を深めました。具体的に個人情報とは何か、個人情報をインターネットに出した場合の危険性は何か、不適切な投稿をすることでどのようなトラブルになるのかなど、事例を挙げながらのお話でした。こうした話を通して、インターネットは使い方次第で自分の生活や社会全体を豊かにすることができることを学び、どのように使っていくべきかを考える機会となりました。



～ 文化の秋 高松中 生徒の活躍 ～

◇税についての作文

✿ 受賞者の皆さん、おめでとうございます。

- 【作文】 《芝税務署長賞》 3年 ○○ ○○
《芝酒類連合会 会長賞》 3年 ○○ ○○○
《芝納税貯蓄組合連合会 会長賞 入選》 3年 ○○ ○○
《芝納税貯蓄組合連合会 会長賞 入選》 3年 ○○ ○○
《港区教育委員会賞》 3年 ○○ ○○

◇薬物乱用防止ポスター、標語コンクール

◇中高生書評合戦2020

- 【ポスターの部】 優秀賞:3年 ○○ ○○
優良賞:1年 ○○ ○○
- 【標語の部】 優秀賞:3年 ○○ ○○
優良賞:3年 ○○ ○
3年 ○○ ○○
- 【POP バトル部門】 第一次選考通過生徒
2年 ○○ ○○ ・ ○○ ○○○
3年 ○○ ○○ ・ ○○ ○○
3年 ○○ ○○ ・ ○○ ○○○

(敬省略)

保護者の方へ…「学校関係者評価」と「情報モラルに関する実態調査アンケート」は12月18日(金)までにスマートフォン等の端末より回答をよろしくお願い致します。回答用紙による提出も受け付けております。